

Toda la correspondencia de carácter literario a nombre del director. No se devuelven los originales.

Precios de suscripción una peseta al mes. Los pagos se verificarán adelantados y por trimestres.

Diario de Tortosa

Año II

Jueves 21 de Febrero de 1901

Núm. 64

DE ACTUALIDAD

Ayunos

En España son días de ayuno con abstinencia, aún gozando del privilegio de la Bula: el Miércoles de Ceniza, los viernes de Cuaresma, los cuatro últimos días de la Semana Santa y las cuatro vigiliadas de San Pedro y San Pablo, Pentecostés, Asunción de Nuestra Señora y Natividad del Señor. Son también días de ayuno sin abstinencia para los que gozan del privilegio de la Bula, todos los demás días de la Cuaresma, excepto los domingos, en las cuales, sin embargo tampoco puede promiscuarse los miércoles, viernes y sábado de las cuatro Temperas, las vigiliadas de Santiago Apóstol y de Todos los Santos, y los viernes y sábados de Adviento. Si la fiesta de la Purísima cae en uno de estos días el ayuno que a él corresponde se traslada al jueves antecedente para concepción de Su Santidad.

Promiscuación

Ningún día de ayuno se puede promiscuar (esto es, comer carne y pescado en la misma comida), y durante la Cuaresma ni aun en los días de domingo.

Los que tienen la Bula de Cruzada y además el indulto cuadregesimal, pueden promiscuar en los días que no sean de ayuno, á excepción de los domingos de Cuaresma, y en los días de ayuno pueden comer carne, menos en los días exceptuados en el en el mismo indulto apostólico.

Los que no tienen la Bula de Cruzada y el indulto cuadregesimal, han de comer de vigilia todos los días de ayuno, los domingos de Cuaresma, todos los viernes del año y el lunes y miércoles de la semana de la Ascensión.

Ayuno y abstinencia de los militares

1.º Todos los individuos del Ejército y Armada que están en situación activa (si no lo están, no) con sus familias y servidores que viven en su compañía y se mantienen de su comida, y también el Clero castrense y los alumnos de los colegios militares, pueden comer huevos, lacticiños, carnes y promiscuarias con pescado, en todas las épocas del año, exceptuando en cuanto á la carne, el Miércoles de Ceniza, los siete viernes de Cuaresma y el miércoles, jueves y sábado de la Semana Santa.

2.º Quedan igualmente dispensados del ayuno en todo el año, exceptuando el Miércoles de Ceniza, los viernes y sábado de la Cuaresma y toda la Semana Santa, todos los antedichos, más las familias y criadas, que por no comer en la mesa de sus amos pueden usar de dichos manjares no están exentos del ayuno.

3.º Los sargentos, cabos, y músicos y todos los soldados rasos están dispensados, sin limitación alguna, de todo ayuno y abstinencia, en cualquier día del año.

4.º Gozan igual dispensa ilimitada todos los súbditos castrenses que se hallen en expedición de guerra ó en campaña.

UN REY CRISTIANO

Á ORILLAS DEL NIGER

Hé aquí los términos en que el reverendo P. Lejeune, Prefecto Apostólico de la región de Niger, refiere la creación de un reino cristiano en el centro mismo de las naciones paganas, en tanto que en el mismo centro de las naciones cristianas se proclama el ateísmo y toda depravación moral como el summum del progreso social.

Dice el P. Lejeune:

«No podreis menos de sentir honda conmoción al saber que el pueblo enteró de Onitha acaba de elegir por rey á uno de nuestros convertidos llamado Samuel Okosi Okolo.

»Sus conciudadanos vinieron á buscarlo á nuestra misión para llevarlo como candidato al trono del hijo pagano del difunto rey y del candidato de la misión protestante.

Según las leyes del pueblo de Onitha, Samuel no podía ser rey; antes debía ser desterrado por haberse negado á cumplir las leyes (1) del reino rehusando matar el año pasado á sus dos hijos gemelos. A pesar de la presión protestante; á pesar de declarar que jamás tendría ídolos, ha sido elegido rey y confirmado como tal por las autoridades y el pueblo.

Su primer acto fué entregar á su confesor, el Padre V..., el gran ídolo real de que se servían los reyes para condenar á muerte á sus desgraciados súbditos, ó mejor dicho esclavos. Su segundo acto ha sido colocar un grande y hermoso Crucifijo sobre el trono, de modo que al prosternarse según costumbre, los que entran, en vez del rey sea Dios quien reciba los

honores.

Ha declarado abolidos todos los sacrificios paganos y principalmente los de sangre; ha prohibido las maldiciones públicas, y el mismo día de su elección rehusó sacrificar una cabra para honrar al río Niger, y se negó á practicar los abominables ritos que se usaban ordinariamente en la elección del rey.

Considero esta elección como la victoria más hermosa y fructifera que pudiera conseguirse en las orillas del Niger sobre la esclavitud y la barbarie.

Es consolador anunciar que no sólo los reyes de Africa se convierten, sino que los mismos súbditos paganos buscan sus gobernantes entre nuestros cristianos. *El Niger agnovit Pastorem*; porque Onitha, Aguleri, Noubé, Oguta, Ocamari, que son grandes ciudades de 8 á 15.000 almas, están evangelizadas. Los hijos de los reyes de Agberi, de Ogonta, de Brasa, de Nimbi, son cristianos; los hijos mayores de los cuatro principales jefes de Brasa Wari, el rey de Alegoma, el gobernador, el gran Jefe de la Justicia, Déri, el más rico de los negociantes y todos sus hijos son cristianos, siendo esta nascente cristiandad campo magnífico que ofrece las más hermosas y consoladoras esperanzas.

INTERESANTE Á LOS OLIVAREROS

El doctor Giornelli, personalidad competentísima en cuantas materias se relacionan con la olivicultura, ha formado las siguientes conclusiones, después de muy prolifjos experimentos acerca de la clarificación y filtración de los aceites.

Helas á continuación:

1.º La clarificación por sedimento es conveniente cuando se verifica con toda escrupulosidad y perfección, ayudándola con frecuentes decantaciones, practicadas por medio de bombas para aceites extrafinos.

2.º Para aceites de pasto, comunes, que deban ser consumidos pronto, es muy útil y económica la filtración por medio de algodones.

3.º El último modelo del filtro Aloi es recomendable, tanto por su economía como por la perfección y celeridad de su trabajo.

4.º No puede aconsejarse el uso del carbón vegetal por un tratamiento cuidadoso. Cuando se desee obte-

ner una ligera baja de color pueden interponerse en el filtro copos de algodón.

5.º El uso de la magnesia, aun en la ínfima dosis, debe rechazarse en absoluto.

6.º El sabor del aceite quedará mejorado notablemente con el siguiente tratamiento:

Treinta gramos de kaolín, amasados en 30 centímetros cúbicos de agua, agitando esta solución por tres veces durante veinticuatro horas, en seis días consecutivos.

El kaolín, según el citado Giornelli, suaviza el sabor graso del aceite, dejando su perfume sin alteración y mejorando asimismo su coloración.

EL PRESIDENTE KRUGER

Según comunican de Londres, el periódico de aquella ciudad «Pall Mall Magazine» publicará hoy una interesante *interview* celebrada por uno de sus redactores con el insigne presidente del Transvaal.

He aquí algunos párrafos de esta conferencia:

¿Nadie querrá servir de árbitro?— ha dicho Kruger.—¿Nadie querrá darnos ocasión de defendernos? Habremos podido equivocarnos: tenemos, indudablemente, defectos y flaquezas. Hemos declarado la guerra; pero hemos sido forzados á ello, y podemos demostrarlo.

Permitir que alguien sea juez entre Inglaterra y nosotros... En todo caso, el Señor vendrá en nuestra ayuda: la victoria final será nuestra: estad seguro de ello: yo no sé cómo ni cuándo, pero es cierto que venceremos.

Inglaterra quiere acapararlo todo: todo nos lo ha arrebatado; pero no nos arrebatará la libertad.

No es muy de alabar la doblez con que Inglaterra ha procedido con nosotros. Mientras yo trataba pacíficamente con los estadistas ingleses, éstos mandaban una nota en que decían que no se emplearía más argumento que la fuerza.

Alguien me ha censurado por haber venido á Europa. Yo no podía marchar con los comandos como el presidente Steijn, porque soy demasiado viejo; pero puedo ser útil aquí.

He tenido que separarme de mi mujer, y esta separación me tiene

muy apenado, aunque más me apena la situación de mi país. Dos de mis hijos han muerto en el campo de batalla; dos están prisioneros, uno de ellos en Ceylán; temo que otros dos hayan muerto también, porque hace más de dos meses que no tengo noticias de ellos, y sé que estaban en el lugar más peligroso de la lucha. Treinta y un hijos y nietos tengo aún en el campo del honor.

Hace dieciséis días que no sé nada de mi mujer; ella tiene el consuelo de sus hijos. Yo estoy solo para sufrir tan grandes dolores. Pero Dios no abandona nunca a los que en él tienen sus esperanzas.

CORRESPONDENCIA

Sr. Dr. de EL EBRO.

Muy señor mío en Cristo Jesús: Si lo juzga oportuno tendrá la bondad de insertar en su católico diario estas líneas, dándole por ello anticipadas gracias.

Con motivo de celebrar el Domingo último una fiesta en acción de gracias a Ntra. Sra. de la Font Calda y San José, nuestro querido y fervoroso católico D. Luis Alcoverro, tuvimos ocasión de presenciar uno de estos actos que verdaderamente conmueven y consuelan.

En la vigilia cantáronse solemnes completas. Durante la mañana del día de la fiesta acercáronse al banquete eucarístico la familia y otras muchas personas piadosas. A las 9 y media empezó el oficio solemne, siendo celebrante el Sr. Ecnómico y fué fielmente interpretada una hermosa misa por la banda de Gandesa, bajo la inteligente batuta del maestro señor Rovira. Ocupó la Sagrada Cátedra del Espíritu Santo el Licenciado D. Luis Alcoverro, catedrático de ese Seminario quien, con su elocuente palabra y conmovedores párrafos, arrancó lágrimas del auditorio, dejándonos plenamente convencidos de que podemos tener confianza sin límites en la protección de la Virgen y San José. Por la tarde después de solemnes vísperas salió una procesión muy concurrida, llevándose en andas las hermosas imágenes de Nuestra Sra. de la Font Calda y San José. A pesar de ser una fiesta de familia tomó parte en ella todo este católico pueblo, siendo esto una prueba inequívoca de las muchas simpatías de que goza el citado D. Luis Alcoverro, puesto que todas le ayudaron a dar gracias a tan poderosos intercesores por el gran beneficio que hace poco de ellos recibió.

Aprovecha la ocasión para ofrecerse de V. atento y S. S. in C. J.

MIGUEL VALIMANA.

Prat de Compte 20.

DE TODAS PARTES

Hay una escuela fisiológica algo extravagante que sostiene la teoría de que el protoplasma vivo no puede ser creado más que por protoplasmas

también vivos, y que por lo tanto es insensatez suprema el guisar la comida, pues al hacerlo se matan las celdas y sólo se introducen cadáveres en el organismo.

Tal idea ha hecho bastante camino en América, donde algunos fisiólogos predicán que si se alimentara a los niños con alimentos crudos crecerían físicamente mucho más, se desarrollaría mejor su inteligencia, y se llegaría a formar una raza de gigantes.

Como no hay idea nueva, y sobre todo rara, que no tenga arraigo en aquel país, se ha formado ya en Chicago una sociedad cuyos individuos se comprometen a abstenerse por completo de todo alimento cocido ó asado. No son niños, así es que no tienen la esperanza de convertirse en gigantes; pero esperan que con ese régimen se fortalecerán mucho y vivirán más tiempo.

—La guerra del Transvaal está sirviendo de campo de experimentos para una porción de invenciones.

Una de ellas ha sido la de la cerveza condensada en forma de gelatina, que ha sido ya repartida a las tropas inglesas, y que según parece ha tenido un éxito completo.

Con sólo añadir al líquido condensado la proporción de agua necesaria se convierte en una cerveza exquisita la jalea, que va encerrada en latas. La fermentación se verifica con mucha rapidez después de mezclada en agua, y es imposible distinguir la «cerveza de conserva» del líquido que sale de las mejores cervecerías inglesas y alemanas.

De hoy en adelante, la cerveza condensada figurará entre los suministros que se dan a las tropas inglesas en campaña. Su único inconveniente es que cuesta algo más cara que la líquida, lo cual hará que durante algún tiempo no entre en uso general.

LAMENTACIÓN

Un pueblo ayer ignorado, ha hecho a la prensa sudar; y es que Herodes ha pasado, en sarampion transformado, por la villa de Alcanar.

Causa pena y causa espanto, aquel lugar tan risueño siempre, que hoy se anega en llanto; nunca vió en su camposanto tanto cadáver pequeño.

Hechas unas Dolorosas por aquella Sión van las madres. Ya eran dichosas, sin Cuba, y... ni recelesas por la Península están.

Aquel pueblo en que, sereno siempre el suelo sonreía; nunca tuvo, al llanto ajeno, ni tanto sepulcro lleno, ni tanta cuna vacía.

Aquel fiere sarampion llenó de ángeles al cielo; mas quedó la población, nueva Belén, sin razón, sin niños y sin consuelo.

La felicidad que había ha huido del pueblo aquel;

cada hogar, sin alegría, es allí una tumba fría; cada madre otra Raquel.

Al huir las estrellitas de aquel cielo, huyó la luz; al caer las florecitas del jardín aquel, manchitas, cada una dejó una cruz.

«Vengan los niños a mí», dijo Dios, pero Dios, Hijo, y se ha realizado así: los niños han ido allí solo porque Dios lo dijo.

Sin niños no hay alegría; sin hijos no hay esperanza; sin la filial compañía mata la melancolía y consume la añoranza.

Solo le queda a Alcanar, para poderse reunir con ellos y descansar del trabajo de llorar, el consuelo de morir.

Angel M. Sancho.

Reus, febrero de 1901.

NOTICIAS BREVES

Telegrafian del Cabo que circula el rumor de haber sido capturado por los ingleses el general Stein.

—No ha tenido confirmación oficial el rumor de haber sido capturado el general Dewet.

—En el caso que los liberales fueran llamados a los Consejos de la Reina, el señor Sagasta—según dijo—tiene una propaganda muy liberal.

Respecto del problema religioso, dijo que se trata de cuestión muy ardua y que no puede de pronto solucionarse.

La mencionada cuestión—acabó el señor Sagasta—ha de estudiarse con calma y tacto, y con reserva también, sin dejarse influir por los temperamentos de muchos exaltados del lado opuesto de los que trabajan en defensa de la religión.

—La última estadística anual del gobierno de la India consigna que han muerto 27.500 personas devoradas por las fieras y las serpientes; 24.621 de tales desgracias se atribuyen a los reptiles, 899 a los tigres, 338 a los lobos, 323 a los leopardos y 300 a los cocodrillos y chacales.

—La Asociación Reparadora de Pto IX de Barcelona tiene dispuesta su romería anual a Monserrat para los días 20, 21 y 22 del próximo Abril.

También prepara una devota peregrinación a Lourdes para Mayo ó Septiembre.

—El alguacil alguacilado.

Bajo la dirección de Mr. Potter se ha constituido en Nueva York un batallón de «vigilantes», cuyo único objeto es vigilar a los policías y ver si éstos cumplen con sus deberes.

—De peste bubónica han fallecido en Bombay la semana pasada 922 personas.

—Crudísimo está siendo este invierno en Nueva York. Las nieves se suceden todos los días, los canales

se han helado y la navegación se ha suspendido. Más de doscientos barcos esperan el deshielo para emprender sus viajes.

—En el término de Santo Domingo de Posadas se encontró el cadáver del sacristán de Ponzacos, que se extravió al anochecer y ha muerto de frío.

—Ha llegado a Tenerife en el trasatlántico *Cataluña* el gobernador civil Sr. Luengo, a quien se le ha hecho un afectuoso recibimiento.

El nuevo gobernador ha tomado ya posesión de su cargo.

—Ha fallecido en Barcelona el conocido fabricante de galletas D. Pedro Viñas.

—«El Imparcial» aplaude el fallo recaído en el asunto de la señorita Uba, y dice que ese inicia el camino que debe seguir todo el pueblo que se educa con arreglo a la moderna vida social. Luego da un *hombó* al señor Salmerón. No es lo malo que «El Imparcial» vaya enseñando su creja anticatólica, porque así quizá acabarán de desengañarse los tontos que le protegen.

—En la Cámara inglesa un diputado pretendió hablar en irlandés, pero no se lo permitió el presidente.

—En Alberite (Logroño) han ocurrido desórdenes por cuestiones locales. Resultó muerto de un balazo un joven de 15 años y herido un guardia civil.

—El juez especial que ha de instruir sumaria por los recientes sucesos de Valencia, ha elevado al Congreso un suplicatorio para procesar a Blasco Ibáñez. ¡A Blasco! no hay cuidado. Fuese un católico.

—Han sido muy comentadas las palabras del alcalde de Palma de Mallorca en el acto de recibir la visita oficial del nuevo capitán general diciendo que se congratulaba de que estuviera dispuesto a mantener la unidad de la patria para oponerse a codicias extrañas.

—Ayer en Madrid una criada del general Lasso introdujo en el domicilio de su amo a varios individuos que robaron 20.000 pesetas.

—Ayer nevó en Madrid.

—El Gobierno francés ha concedido a Krüger el cordón de la Legión de Honor.

—Ha fallecido en París el novelista Armand Silvestre.

—En las obras de fortificación de Gibraltar, ocurrió un desprendimiento de tierras, ocasionando cinco muertos, de ellos cuatro españoles.

—Hoy quedará terminada, según se cree, la huelga de Gijón.

Crónica

Ayer un pájaro de cuenta se presentó en casa de un respetable amigo nuestro, canónigo de esta santa iglesia Catedral, haciéndose pasar por hermano de éste, en ocasión en que el ilustre prebendado se hallaba ausente.

Descubierta el engaño, algunos agentes siguieron la pista al tal sujeto, quien al huir de la persecución de que era objeto, puso pies en polvorosa.

—Leemos en un diario de Barcelona:

«Han llegado hasta nosotros rumores, que recojemos á título de información, según los cuales se considera probable que el muy ilustre señor canónigo maestreescuela de la Catedral de Vich, doctor don Mariano Velo, sea indicado para algún obispado que haya de proveerse quizá en plazo próximo.

—Practicada anteayer en Benicàssim la pastoral visita, regresó á Castellón nuestro amantísimo Prelado, viniendo á esta ciudad el Sr. Secretario de Cámara litre. D. Ramón Tadó.

—Ha salido esta mañana en dirección á Zaragoza, donde está enferma de algún cuidado su señora hermana, el Ilmo. Sr. D. Baltasar Blanco arcediano de esta Iglesia Catedral.

Por este motivo le ha sido imposible tomar posesión ni colación de la dignidad para que ha sido nombrado, actos que debían haberse realizado en la tarde y en la mañana de hoy, respectivamente.

Deseamos el completa restablecimiento de la enferma.

—La Alcaldía de esta ciudad hace pública, por medio del «Boletín Oficial», la permuta de un solar del Ayuntamiento por otro propiedad del Ilmo. Sr. Obispo de la diócesis.

—Esta mañana se han visto muy concurridas las misas celebradas en el Sagrario en sufragio de la señorita Victoria hija de nuestro queridísimo amigo D. José Duart.—R. I. P.

—En el Certamen Artístico y Literario de Castellón se anuncia haber obtenido el premio de la «Flor natural» el farmacéutico de Vinaroz don Agustín Safont.

—R. I. P.—Ha fallecido en Villafraanca del Cid, después de recibir los Santos Sacramentos, doña Balbina Falcó, madre de nuestro respetable amigo el P. Arsenio Colom, de la Compañía de Jesús.

—Hoy está el tiempo lluvioso. Aunque no muy copiosa, la lluvia ha durado todo el día.

—El domingo próximo darán comienzo en la iglesia de San Antonio los ejercicios espirituales que anualmente celebra la archicofradía tereciense. Los dirigirá el Rdo. P. Rosell.

—Las alcaldías de Uldecona, Pauls, Benifallet, La Figuera, Perelló y Gandesa, anuncian tener de manifiesto al público el padrón de cédulas personales.

La de Gandesa el padrón de vecinos.

La de Fatarella el reparto de consumos.

Las de Marsá y Vinebre publican el resultado del sorteo verificado entre los vocales asociados que han de formar parte de la Junta municipal.

La Alcaldía de Prat de Compte anuncia la subasta para el arriendo de las especies de consumos.

—Hoy se reanudarán las clases en los centros docentes de España, pues en virtud del telegrama aclaratorio del Ministro de Instrucción pública, las vacaciones concedidas con motivo de boda de la Princesa de Asturias terminaron ayer y no el 24, como se había dicho.

—El señor gobernador hace saber que se ha remitido al Ministerio de la Gobernación el recurso de alzada interpuesto por don Juan Royo Subirats y don Jaime Subirats Barberá contra las elecciones municipales de Más de Barberans.

—La guardia civil de Mora de Ebro comunica que desapareció de encima de una mesa de la fonda de Montagut un fardo que contenía ocho cortes y una pieza de paño, valorado por 65 pesetas, propiedad del vendedor ambulante Domingo Arnal, vecino de Reus y natural de Montroig.

Hasta la fecha no se ha podido averiguar quien es el autor del hurto.

—Esta mañana han salido de la casa de San José de Roquetas, los señores que durante estos días han practicado ejercicios espirituales. Con este motivo hemos tenido el gusto de saludar en esta redacción á algunos carísimos amigos de esta comarca.

LOS YANKIS EN FILIPINAS

Un telegrama de Washigton dice que el general Mac-Arthur ha dirigido una carta al presidente Mac-Kinley diciendo que hay que abandonar toda esperanza de ver terminada la insurrección de Filipinas.

El general norteamericano propone que se adopten varias medidas extraordinarias contra los jefes de la insurrección.

Opina además que las tropas yanquis contesten á los tagalos con una guerra de crueldad y de esterminio, para desahogar de esta manera su despecho por no haber conseguido la pacificación de las Islas Filipinas que tan fácil creían.

EN GIBRALTAR

En las baterías que se construyen en la parte Sud de Gibraltar y sitio conocido por los «Molinos de viento», al quitar la cimbra del arco de una galería, se desprendió ésta, dejando muertos en el acto y horriblemente mutilados á cuatro trabajadores y á otros siete gravemente heridos.

Uno de los muertos es natural de Gibraltar y todos los demás españoles.

Al saberse la noticia en La Línea, acudieron inmediatamente las familias de los desgraciados obreros, desarrollándose escenas conmovedoras.

La obra estaba dirigida por ingenieros ingleses.

La opinión pública está tristemente impresionada por la repetición con que vienen registrándose desgracias

casí á diario, en los trabajos de aquellas fortalezas y en todas las obras del Gobierno; lo cual acusa falta de pericia en sus directores.

Ingleses y boers

Los boers han capturado dos patrullas de ingleses, habiendo dejado en libertad á los que la formaban, pero quitándoles las cabalgaduras.

—La mayor parte de los jóvenes de Sumberg se han ido con los boers.

—Dícese que los ingleses estrechan mucho al general Dewet.

—Los boers han hecho descarrilar un tren.

—El presidente del Parlamento del Cabo ha manifestado que está dispuesto á cooperar á todos los trabajos que se hagan en favor de la paz.

—Ha causado gran sensación en los círculos políticos de Nueva-York un telegrama de Lisboa, en el cual se indica que durante la última visita del rey de Portugal á Londres, se trató entre dicho monarca, Eduardo VII y Guillermo II, de ejercer sus influencias respectivas en el Africa del Sur, para repartirse buenamente los territorios de Orange y del Transvaal.

—Circula en el Ministerio de la Guerra el rumor de que el general Smith Dorienn, con los tres mil hombres que mandaba ha sido hecho prisionero por el general Botha en Stormberg.

El periódico «Evening News» confirma la noticia y añade que el general Smith Dorienn perdió en el encuentro veintiseis hombres, habiendo luego desaparecido toda la columna.

—Comunican de Clardern que dos patrullas inglesas fueron copadas el sábado último por los boers á 5 millas de Stomberg.

Los boers se quedaron con los caballos y dejaron en libertad á los soldados ingleses.

El elemento joven de Stomberg ha acogido con simpatía á los boers.

Los boers reclutan cuantos caballos encuentran, habiendo intentado varios ataques á Princeberh.

Todo hace creer que en la marcha de los boers siguen de guías á éstos los mismos africanos de la colonia del Cabo.

SECCIÓN OFICIAL

Don Eduardo Rico Ballestrín, Alcalde Constitucional de esta Ciudad.

Hago saber: Que hallándose terminado el reparto de carros del corriente año se hallará expuesto al público por el término de ocho días en las oficinas municipales, á fin de que, los propietarios de los mismos puedan examinarlo y hacer las reclamaciones que crean justas.

Tortosa 21 Febrero de 1901.—
Eduardo Rico.

TELEGRAMAS

Valencia, 20.

El juez especial encargado de instruir la sumaria motivada por los sucesos ocurridos en esta capital el 13 del corriente, ha elevado al Congreso el suplicatorio para procesar al diputado á Cortes don Vicente Blasco Ibáñez.

El citado juez ha tomado declaración á los comerciantes é industriales que pusieron calgaduras negras en sus establecimientos el día en que se efectuó la boda de la princesa de Asturias.

Madrid, 20.

Esta tarde han conferenciado con el Presidente del Consejo de Ministros el ministro de la Gobernación y el gobernador civil de Castellón.

El Sr. Ugarte ha dado cuenta al Presidente del Consejo de las noticias referentes á la huelga, y el gobernador de Castellón le ha informado de haberse inaugurado sin incidente el nuevo convento para monjas construido en aquella capital.

—El alzamiento de la suspensión de las garantías constitucionales que anunció para mañana, es posible que no se subordine á los acuerdos del Gobierno respecto de la cuestión política y tal vez sea esta uno de los motivos que determine el planteamiento de la crisis.

Valladolid 19.

Para la construcción del Panteón de vallisoletanos ilustres ha sido trasladado de sepultura el cadáver del insigne vate José Zorrilla.

En la exhumación del cadáver ha llamado la atención que el cuerpo de Zorrilla se conserva en perfecto estado.

Ha aparecido dentro del féretro en estado completamente momificado, con la cabeza algo inclinada hacia el lado izquierdo, conservando el pelo y el cabello, así como los rasgos de su fisonomía.

Espérase que el panteón podrá inaugurarse por la Fiesta de Todos los Santos.

Sección religiosa

Santos de mañana

La catedral de San Pedro en Antioquia, y San Abilio obispo. Abstinencia de carne.

Cultos

En la Catedral, dos misas conventuales, á las 9 y 10. Por la tarde á las 6 sermón cuaresmal por el P. Manuel Carceller, S. J.

Rosarios

Rosario á Ntra. Señora de la Cinta á las 5 y 1/2 de la tarde. En la iglesia de esta misma advocación, á la hora de costumbre.

Imprenta Sucesores Bernis.—Tortosa.

PRODIGIOSAS PÍLDORAS

VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER

DISTINGUIDO CON MEDALLA Y DIPLOMA DE 1.ª CLASE.

Estas píldoras, puramente vegetales, purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuentemente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de reparar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan indigestiones y de todas las miserias que provienen de este principio vicioso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Dismenstruaciones, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarrreglos del hígado y otros desórdenes; hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejando así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes píldoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión. Los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza, los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen declinar, observándose una debilidad general, en que el paciente siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, gran peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos frías, sobreviniendo más tarde tos, sin sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar a un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar a ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo a las

MILAGROSAS PÍLDORAS VITALES DE REVERTER

Estas píldoras se venden en cajas al precio de 1 peseta 50 céntimos cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Se remitea por correo a quien las pida mediante su importe en sellos de franqueo. Depósito al por mayor y menor Farmacia de Reverter en Chert y Droguería de Carpa Tortosa.

Jarabe de Glicerofosfato de Cal con Tolú

DE REVERTER.

ADMIRACIÓN EN SUS EFECTOS

Este jarabe es un reparador de los más enérgicos. Devuelve el vigor y la actividad a los adolescentes decaídos y linfáticos y a los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido. Es un reconstituyente poderosísimo, indicado de un modo especial en los catarros y dengue. Frasco, 2 pesetas 50 céntimos.

Depósito: en los mismos puntos.

LIBRERÍA Y PAPELERÍA

DE

ARTURO VOLTES Y RIBOT

ANGEL. 7. - TORTOSA

Completo surtido de Devocionarios y Semanas Santas.

Misales, Breviarios, Diurnos.

Suscripción a todas las revistas católicas,

Estampas de todas clases y precios.

Establecimiento de Objetos Religiosos, Mercería y Paquetería

DE

MANUEL MONFORT

Plaza de la Fuente, n.º 2 y Plaza de la Constitución, n.º 19

En esta casa encontrarán cuantos se dignen visitarla, un **rico y variado surtido** en Rosarios, Crucifijos, Medallas, Pilas para agua bendita, Estatuas e imágenes de Santos, estatuas, Escudos del Sagrado Corazón de Jesús grandes para las fachadas de los edificios y pequeños para las puertas de las habitaciones.

Objetos de Iglesia de legítimo metal blanco (Plata Meneses) y de bronce oro a precio de fábrica teniéndolo a disposición de los compradores los catálogos y notas de precio vigentes de la fábrica para su comprobación. Magníficos modelos en Calices, Copones, Custodias, Lámparas, Candeleros, Cruces, Incensarios, Vinagros, Palmatorios, Banderas, Sacras, Campanas, Cisternas, Hisopos etc., etc.

Imágenes de Cartón Madera de la casa más importante de España con privilegio de ser bendecidos e indulgenciados, los hay en las clases 3.ª, 2.ª, 1.ª y extra en todos tamaños, siendo ya conocidos sus preciosos modelos por la mayor parte de las Parroquias de esta Diócesis y siendo mucho más baratos y de mayor conservación que los de madera. Se facilitan cuantos datos se deseen.

Los señores sacerdotes, a más de los artículos mencionados, encontrarán un buen surtido de Fiajores, Cintas para amitos, registros para misales, Cintas, Cruces y Medallas propias para Cofradías, Archicofradía Teresiana, Asociación de Esclavas, Apostolado de la Oración, Congregación de San Luis, Cofradía del Smo. Sacramento; y galones, puntillas y flecos plata y oro, puntillas propias para altares, Albas y Roquetes.

Constante y gran surtido en Paraguas, Sombrillas, Bastones, Abanicos, Sacos de noche, Bolsas de viaje y para colegio, Maletas, Mundos, Petacas, Cigarreras, Pipas, Boquillas, Fosforeras, Carteras, Tarjeteros, Monederos, Navajas, Tijeras, Lentes y anteojos legítimo cristal de Roca, Medias, Calcetines, Guantes, Puntillas, Bordados, Gemelos, Botonaduras, Indispensables casaca, Corbatas, Cuellos, Puños, Hules, Plumeros, Pendientes, Imperdibles, Brazaletes, Peineta, lencería, marfil y demás clases, Batidores, Cepillos, Corsés, Agujas, Alfileres, Cadenas para reloj y para cigarras, Cintas seda, hilo y algodón, Bagias, Caja para rapé, Brochas para la barba, Cinturonés, Tirantes, Collares, Cestería, Terciopelos, Pasamanerías, Trecillas, Redecillas, Mareos para retratos, Almohadones para encages, Rodillos e hilos para id. Telares para bordar etc., etc.

En Perfumería. Jabones finos y ordinarios, Polvos de arroz y de jabón, Esencias Vinagrillo, Aguas de Colonia, Ron-quis, Vaselina rusa, Agua de Florida, Berlas de cisnes, Polveras, Cepillos para limpiar, boca, uñas, y polvos, etc., etc.

En objetos para regalos, gran variedad en joyeros, figuras porcelana, jarros, Vioteteros, Candelabros, Licoreros, Espejos, etc.; y una extensa colección en objetos de fantasía.

Servicio de mesa. Cubiertos, cuchillos, cucharones, cazos, cucharitas café, juegos trinchantes, salnamanteles, etc., etc.

Algodones, Hilos, Lanas y Sedas de todas clases, con todos los demás artículos de Mercería y Paquetería, todo a precios sumamente baratos y liquidándose algunos artículos con gran rebaja de precios.

Jugueteros. A más de la variedad que hay en existencia, dentro muy breves días se recibirá un gran surtido para los próximos Reyes, por lo que se aconseja a los papás visiten este establecimiento antes de hacer sus provisiones.

Todo a precios sumamente baratos.